
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für  
 

Öffentliche Angelegenheiten der Gemeinde Wasbek 
 

am Donnerstag, dem 05. März 2009 
 

im Gemeindezentrum, Hauptstraße 37, 24647 Wasbek. 
 

Vor der offiziellen Sitzung findet ein Treffen um 18.15 Uhr am 
Ehrenmal bei der Kirche statt, um anschließend über die 

Neugestaltung des Ehrenmals beraten zu können. 

Beginn: 19.03 Uhr   Ende:  20.30 Uhr 

Anwesend waren: 
 Ausschussvorsitzender 
  Herr Heinrich Kühl 
 
 Gemeindevertreter 
 Herr Bernd Nützel -  bis ca. 19.40 Uhr 
  Herr Hans-Heinrich Doose 
  Herr Günter Frenzel 
  Herr Reiner Großer 
  Herr Markus Meyer 
  Herr Peter Mohr 
  Herr Karl-Heinz Rohloff 
 Vertretung für Herrn Hans-Jürgen Ehmke Herr Gerd Schwarz 
 
 Bürgerliche Mitglieder 
 Vertretung für Herrn Hans Jochen Seligmann Herr Norbert Dorau 
  Herr Heribert Hanisch 
  Herr Manfred Saggau 
  Frau Claudia Schiffler 
 
 von der Verwaltung 
 FD-Leiterin Tiefbau und Grünflächen - 66 - Frau Gundula Schuhmacher 
 -  Protokollführer  - Herr Klaus Buchholz 
 
 Gäste 
  Herr Torsten Gronau-Nielsen 
 Presse Herr Böge 
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Tagesordnung: 

 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung,  
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.1.  Information über die Tagesordnung 
  
 2.2.  Fragen, Vorschläge, Anregungen zu den Beratungsgegenständen 
  
 2.3.  Fragen, Vorschläge, Anregungen zu Angelegenheiten, die nicht auf der Tagesordnung stehen 
  
 3.  Genehmigung der Tagesordnung der öffentlichen und nichtöffentlichen Sitzung am 05. März 2009 
  
 4.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 27. November 2008 
  
 5.  Anfragen 
  
 6.  Anträge 
  
 6.1.  Antrag der BMW-Fraktion: Ehrenpreis der Gemeinde Wasbek 

Antrag: Anlage 6.1.1 / Richtlinien: Anlage 6.1.2 
  
 6.2.  Antrag der BMW-Fraktion: Antrag zum Abbau von vier überflüssigen Verkehrsschildern in der 

westlichen Hauptstraße - Anlage 6.2 - 
  
 6.3.  Antrag der BMW-Fraktion: Antrag für die Schaffung von rechtlichen Voraussetzungen für 30 

km/h-Zonen bzw. -Straßen - Anlage 6.3 - 
  
 6.4.  Antrag der BMW-Fraktion: Antrag zum Ehrenmal - Anlage 6.4 - 
  
 6.5.  Antrag der BMW-Fraktion: Antrag zu den Linden in der Lindenstraße - Anlage 6.5 - 
  
 6.6.  Antrag der BMW-Fraktion: Antrag für eine Geschwindigkeitsbeschränkung auf der Kreisstraße in 

Prehnsfelde - Anlage 6.6 - 
  
 6.7.  Antrag der BMW-Fraktion: Antrag zum Schreddergut - Anlage 6.7 - 
  
 6.8.  Antrag der BMW-Fraktion: Antrag zum Schulwald - Anlage 6.8 - 
  
 7.  Neugestaltung des Ehrenmals 
  
 8.  Spielgeräte Kiebitzweg (Herr Bramesfeld, FD - 66 -) - Anlage 8 - 
  
 9.  Sonstiges 
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 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der  

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ausschussvorsitzende, Herr Kühl, begrüßt die Anwesenden. Er eröffnet die öffentliche 
Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
 
 2 . Einwohnerfragestunde 

 
 2.1 . Information über die Tagesordnung 

 
 2.2 . Fragen, Vorschläge, Anregungen zu den Beratungsgegenständen 

 
Der Ausschussvorsitzende verweist auf die vorliegende Tagesordnung zur öffentlichen und 
nicht öffentlichen Sitzung und fragt, ob es Fragen, Vorschläge oder Anregungen zu den  
Tagesordnungspunkten gibt. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
 
 
 
 2.3 . Fragen, Vorschläge, Anregungen zu Angelegenheiten, die nicht auf der  

Tagesordnung stehen 
 
Der Ausschussvorsitzende fragt, ob es Fragen, Anregungen zu Angelegenheiten, die nicht auf 
der Tagesordnung stehen, gibt. 
 
Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
 
 
 
 3 . Genehmigung der Tagesordnung der öffentlichen und nichtöffentlichen Sitzung 

am 05. März 2009 
 
Beschluss: 
 
Die Tagesordnung für die öffentliche und nicht öffentliche Sitzung wird einstimmig  
beschlossen. 
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 4 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 27. November 2008 

 
Es werden keine Einwände gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 27.11.2008 
erhoben. 
 
 
 5 . Anfragen 

 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
 6 . Anträge 

 
 6.1 . Antrag der BMW-Fraktion: Ehrenpreis der Gemeinde Wasbek 

Antrag: Anlage 6.1.1 / Richtlinien: Anlage 6.1.2 
 
Beschluss: 
 
Nach längerer Diskussion schlägt der Ausschussvorsitzende vor, die Richtlinien über  
die Vergabe von Ehrenpreisen der Gemeinde Wasbek in folgenden Punkten zu ändern: 
 
1. Zu 1.: Der letzte Halbsatz soll lauten: ... „nicht“ zwingend vorgeschrieben. 
 

Zu 4.: Der letzte Satz wird wie folgt geändert: 
 Der Preis soll bis zum „01. Oktober“ eines Jahres ... 

 
Zu 7.: Der letzte Satz wird wie folgt geändert: 

Die Übergabe des Preises erfolgt beim Jahresempfang  
der Gemeinde Wasbek durch den Bürgermeister. 

 
Die vorgeschlagenen Änderungen werden einstimmig angenommen. 
 
 
 6.2 . Antrag der BMW-Fraktion: Antrag zum Abbau von vier überflüssigen Verkehrs-

schildern in der westlichen Hauptstraße - Anlage 6.2 - 
 
Beschluss: 
 
Auf Antrag des Ausschussvorsitzenden wird der Antrag 6.2 vertagt bis zur Beratung der  
Gemeindevertretersitzung am 26.03.2009 über den abzuschließenden Vertrag mit dem  
Kreis Rendsburg-Eckernförde. 
 
Das Protokoll wird ergänzt durch eine Anlage von Frau Schuhmacher über die relevanten 
gesetzlichen Vorschriften (siehe Anlage 2). 
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 6.3 . Antrag der BMW-Fraktion: Antrag für die Schaffung von rechtlichen  

Voraussetzungen für 30 km/h-Zonen bzw. -Straßen - Anlage 6.3 - 
 
 
Beschluss: 
 
Auf Antrag des Ausschussvorsitzenden wird der Antrag 6.2 vertagt bis zur Beratung der  
Gemeindevertretersitzung am 26.03.2009 über den abzuschließenden Vertrag mit dem  
Kreis Rendsburg-Eckernförde. 
 
 
 
 
 6.4 . Antrag der BMW-Fraktion: Antrag zum Ehrenmal - Anlage 6.4 - 

 
 
Beschluss: 
 
Auf Antrag des Ausschussvorsitzenden wird der Antrag vertagt bis zur Behandlung  
des Tagesordnungspunktes Nr. 7.  
 
Abstimmungsergebnis:   - einstimmig - 
 
 
 
 
 6.5 . Antrag der BMW-Fraktion: Antrag zu den Linden in der Lindenstraße - Anlage 

6.5 - 
 
 
Beschluss: 
 
Punkt 1 des Antrages wird mit einer Enthaltung abgelehnt, da die Arbeiten bereits heute 
vom Gemeindearbeiter vorgenommen wurden. 
 
Zu Punkt 2 wird folgender Änderungsantrag des Ausschussvorsitzenden eingebracht: 
Die Verwaltung wird gebeten, zu prüfen, ob die Linden im Rahmen der Verkehrssicherungs-
pflicht beschnitten werden müssen. 
 
Abstimmungsergebnis:   - einstimmig angenommen - 
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 6.6 . Antrag der BMW-Fraktion: Antrag für eine Geschwindigkeitsbeschränkung auf 

der Kreisstraße in Prehnsfelde - Anlage 6.6 - 
 
 
Beschluss: 
 
Folgender Änderungsantrag des Ausschussvorsitzenden wird einstimmig angenommen: 
Der Gemeindevertretung wird empfohlen, die Geschwindigkeit auf 70 km/h zu reduzieren. 
Darüber hinaus wird die Verwaltung beauftragt, zu prüfen, mit welchen Maßnahmen die  
Gefahrensituation in der Doppelkurve reduziert werden kann. Hierbei ist auch die Radweg-
führung zu berücksichtigen. 
 
Abstimmungsergebnis:   - einstimmig - 
 
 
 
 
 6.7 . Antrag der BMW-Fraktion: Antrag zum Schreddergut - Anlage 6.7 - 

 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschussvorsitzende bringt folgenden Änderungsantrag ein:  
Das Schreddergut soll in einem noch aufzubauenden Knick eingebracht werden. 
 
Abstimmungsergebnis:   Ja: 6, Gegenstimme: 1 
 
 
 
 
 6.8 . Antrag der BMW-Fraktion: Antrag zum Schulwald - Anlage 6.8 - 

 
 
Beschluss: 
 
Folgender Änderungsantrag wird vom Ausschussvorsitzenden eingebracht: 
Die umgestürzten Bäume sollen durch die Forstverwaltung innerhalb der nächsten  
drei Jahre beseitigt werden. Es wird angestrebt, dies ohne Kosten für die Gemeinde  
durchführen zu lassen. 
 
Abstimmungsergebnis:   - einstimmig - 
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 7 . Neugestaltung des Ehrenmals 

 
Beschluss: 
 
Nach vorheriger Ortsbesichtigung werden vom Ausschussvorsitzenden folgende Änderungen 
vorgeschlagen: 
 
1. Am Eingang zum Friedhof hinter dem Ehrenmal soll ein Wall errichtet werden. 
 
2. Ein Behindertenparkplatz soll eingerichtet und mit Gittersteinen befestigt werden. 
 
3. Ein Knick soll aufgeschoben und mit bis zu drei Knickgehölzen bepflanzt werden. 
 
4. Um das Ehrenmal ist Lehmkies einzubringen. 
 
5. Der Urstein soll nach vorne verbracht werden. 
 
6. Es ist ein gerader Weg zum Ehrenmal einzurichten mit Rondell in der Mitte  

und rechtwinklig abzweigenden Wegen. 
 
7. Die Feuerwehr setzt einen Friesenwall und der Siedlerbund ist zuständig  

für die Bepflanzung. 
 
8. Der Zugang der Kirche soll mit aufgearbeitet werden. 
 
9. Für die Gesamtmaßnahme wird ein Zeitrahmen bis zum 02. Mai 2010 zum Jubiläum  

der Feuerwehr gesetzt. Die Arbeiten sollen im Rahmen der angemeldeten Mittel  
erledigt werden, anderenfalls ist eine erneute Antragstellung erforderlich. 

 
 

Abstimmungsergebnis der Punkte 1. – 9.:   - einstimmig - 
 
Über den Ursprungsantrag 6.4 (Beleuchtung) wird vom Ausschussvorsitzenden der Antrag 
gestellt, den Antrag abzulehnen. Es wird wie folgt abgestimmt:   Ja: 4, Enthaltungen: 3 
 
 
 
 
 8 . Spielgeräte Kiebitzweg (Herr Bramesfeld, FD - 66 -) - Anlage 8 - 

 
Beschluss: 
 
 
Der Ausschuss beschließt die Anschaffung eines Spielgerätes in Aluminiumbauweise  
und der Aufstellung - einschließlich der erforderlichen Sicherheitsmaßnahmen -  
bei einer Stimmenthaltung. 
 
Abstimmungsergebnis:   Ja: 6, Stimmenenthaltung: 1 
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 9 . Sonstiges 

 
Beschluss: 
 

 Gemeindevertreter Hanisch stellt fest, dass die Gemeinde nicht mehr im örtlichen  
Telefonverzeichnis enthalten ist und bittet die Verwaltung um Überprüfung. 

 
 Gemeindevertreter Hanisch fragt nach dem aktuellen Stand der Verhandlungen  

mit den Stadtwerken Neumünster GmbH (SWN) zwecks Stromlieferung zu den  
Bedingungen der Stadt Neumünster.  

 
 Gemeindevertreter Markus Meyer fragt an, ob bei der Besichtigung des Spielplatzes 

an der Aalbek nicht ein Antrag entstanden ist, der auf der Gemeindevertretersitzung 
am 26.03.2009 behandelt werden müsste. 

 
 Herr Heinrich Kühl wird gebeten, mit dem Bürgermeister bis zur nächsten Sitzung 

einen Sachstandsbericht zum geplanten Grunderwerb im Zuge des sechsspurigen  
Ausbaues der Autobahn - einschließlich der erforderlichen Ausgleichsflächen -  
zu erstellen. 

 
 Vom Ausschussvorsitzenden erfolgt der Hinweis, dass die Ausschilderung des  

Ochsenweges kostenlos erfolgt. 
 

 Der Bürgermeister wird gebeten, auf der nächsten Gemeindevertretersitzung über  
den Stand der Arbeiten im Zusammenhang mit der bevorstehenden Reinigung des  
Regenrückhaltebeckens zu berichten. 

 
 
 
 
 

gez. Heinrich Kühl gez. Klaus Buchholz 

(Vorsitzender) (Protokollführer) 

 
 
 

Ende der Sitzung:   20:30 Uhr  
 


